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نستفيد  أن  علينا  يجب 
التكنولوجيات  من 

للتصدي  الرقمية 
التي  للتحديات 

يواجهها العالم - بما في 
ذلك، قبل كل شيء، 

أزمة المناخ. 
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ما رأيك في دور التكنولوجيات الرقمية في عالٍم يتغير بسرعة؟ 
لقد أظهرت الجائحة بوضوح الحاجة الماسة إلى التوصيل بالعالم الرقمي. وبالطبع، تواجه 

التكنولوجيات الرقمية تحدياتها. ومع ذلك، عندما أسمع أي شخص يتحدث عن المخاطر 
السيبرانية، فإنني أفكر أيضاً في 2,7 مليار شخص لا يواجهون أياً منها - ولكن ليس لسبب 
وجيه. فبسبب عدم اتصالهم بالإنترنت، يُستبعدون من فرص الحصول على التعليم والخدمات 

العامة أو كسب الدخل أو البقاء على اتصال بأحبائهم. ويعتبر التأكد من أن تكون فوائد 
التكنولوجيا الرقمية متاحة للجميع مسألة تضامن عالمي.

ويجب علينا أن نستفيد من التكنولوجيات الرقمية للتصدي للتحديات التي يواجهها العالم - بما 
في ذلك، قبل كل شيء، أزمة المناخ. فإذا فقدنا كوكب الأرض، لن يكون لأي شيء 

آخر أهمية.

كيف ينبغي أن يتطور الاتحاد الدولي للاتصالات من أجل الحفاظ على مكانته الهامة في 
عالم اليوم؟

لقد كانت التوصيلية مجالًا للمتخصصين في الماضي. ولكن لم يعد الأمر كذلك. فالتكنولوجيا 
الرقمية تتصدر جدول أعمال الجميع الآن. وقد أصبحت جزءاً من كل مبادرة واستراتيجية. 

ويشكل ذلك مخاطر بالنسبة للاتحاد الدولي للاتصالات - أن نصبح مجرد منظمة أخرى تعمل 
بالتكنولوجيا الرقمية.

ولكن في هذا التحدي تكّمن فرصة - الاستفادة من خبرتنا البالغة 157 عاماً وأن نصبح 
شريكاً لا غنى عنه في الرحلة الرقمية المتزايدة للتنمية المستدامة. غير أن هناك حاجة إلى 

بعض الأشياء.
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يجب أن يساعد الاتحاد في 
إطلاق عنان الاستثمارات 

لتحقيق التوصيلية والتنمية 
الرقمية للجميع، ولا سيما 
لأفقر البلدان والمجتمعات 

المحلية النائية. 
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ونحن بحاجة إلى أن نكون واضحين بشأن ما نعرفه ونفعله بشكل أفضل. ونحن بحاجة إلى جلب 
أصحاب المصلحة المناسبين إلى المائدة. ونحن بحاجة إلى أن نتحلى بالسرعة والاستجابة، وأن 

نكون مدفوعين بالتأثير، والمرونة، وسرعة الاستجابة - لنعمل عندما يحتاج العالم إلينا.

إذا انتُخبتَ، ما هي أولوياتك الثلاث الرئيسية وكيف تخطط لتحقيقها؟
إن إدارة الاتحاد هي رياضة جماعية. وربما يكون دور نائب الأمين العام هو الدور الأقل تحديداً 

في الفريق. ولكن من المفهوم عموماً أنه يعني كبير المديرين التشغيليين الذي يضمن تشغيل محرك 
المنظمة لصالح الأعضاء، ويضمن سير العمل، من خلال التنسيق بين القطاعات، في 

“اتحاد واحد”.

وفي هذا السياق، تتمثل أولويتي الأولى في جعل الاتحاد المكان لإقامة شراكات مدفوعة 
بالتأثير. ومن خلال الاتحاد، ينبغي أن يجد جميع أصحاب المصلحة المعنيين بعضهم البعض، وأن 

يفهموا بعضهم البعض، وأن يعملوا معاً.

وينبغي أن تعكس مشاركتنا التعقيد المتزايد في مجال الاتصالات والتكنولوجيا الرقمية. وقد 
أصبح مجتمع المستثمرين، على سبيل المثال، أساسياً لمشاريع التوصيلية. ويجب أن يساعد الاتحاد 

في إطلاق عنان الاستثمارات لتحقيق التوصيلية والتنمية الرقمية للجميع، ولا سيما لأفقر 
البلدان والمجتمعات المحلية النائية.

وثانياً، ينبغي للاتحاد أن يدعم توجه الصناعة نحو صافي انبعاثات صفري وأن يتصدى لأزمة 
المناخ. وينبغي أن يشتمل كل مشروع وكل معيار وكل مبادرة ونشاط على عدسة مناخية.

وأنا متحمس للغاية بشأن دور الاتحاد في مجال الاتصالات في حالات الكوارث. ويجب أن 
نتأكد من قدرة شبكات الاتصالات على الصمود، نظراً لأن تغير المناخ يجعل الكوارث أكثر 
تواتراً. ومن خلال تجربتي في منطقة البحر الكاريبي والمحيط الهادئ، فإنني أقدر بشكل مباشر 
مدى أهمية الاتصالات في توفير الإنذار المبكر وإدارة عمليات التصدي والمساعدة في التعافي.

وثالثاً، أريد أن أرى ما أسميه الاتحاد الملائم للزمن الذي نعيش فيه. وهذا يعني تنفيذ أفضل 
ممارسات الإدارة والتوجه نحو تحقيق النتائج حقاً والتحلي بالمرونة والشفافية والمساءلة.

وهذا يعني أن نكون أقرب إلى الدول الأعضاء قدر الإمكان، وتمكين المكاتب الإقليمية 
ومكاتب المناطق، وإدماجها بالكامل في اتحاد عالمي بحق. وهذا يعني دمج الخبرات المتنوعة من 
أعضائنا في عملنا والتأكد من أن موظفينا يرون الأمور ويشعرون ويفكرون مثل أعضائنا، بما 

في ذلك من خلال الاستفادة من الخبراء الوطنيين المنتدبين وبرامج المهنيين الشباب. 
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يجب أن نسعى جاهدين 
لإبقاء الاتحاد، إلى جانب 

منظومة الأمم المتحدة 
الأوسع، كمكان يمكن للجميع 
العمل فيه معاً - حتى لو كان 
مجرد التحدث معاً يمثل أمراً 

صعباً في بعض الأحيان. 
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مع تبقي سبع سنوات من عقد الأمم المتحدة للعمل، كيف يستطيع الاتحاد، بصفته 
الوكالة المتخصصة التابعة للأمم المتحدة والملتزمة بتوصيل العالم، المساعدة على تسريع 

التقدم نحو تحقيق أهداف التنمية المستدامة؟
إن مصطلح “تسريع التقدم” يبين كيف اعتبرنا لسنوات أن التقدم سيكون أمراً مفروغاً منه. 

ولكننا نجد أنفسنا الآن نتصدى لمخاطر الانزلاق إلى الوراء. وبعد كوفيد-19، أصبحنا 
نتحدث عن الحرب ونقص الغذاء وصدمات أسعار الطاقة والتضخم القياسي والأزمات 

الاقتصادية، وبالطبع المناخ.

إن العالم في حالة توتر. والنظام الدولي يعاني من ضغوط.

ويجب أن نسعى جاهدين لإبقاء الاتحاد، إلى جانب منظومة الأمم المتحدة الأوسع، كمكان 
يمكن للجميع العمل فيه معاً - حتى لو كان مجرد التحدث معاً يمثل أمراً صعباً في 

بعض الأحيان.

ويجب أن يكون صوت كل بلد مسموعاً - بغض النظر عن حجمه أو موقعه أو ثروته 
أو قوته. ويجب علينا تمكين خبرائنا من إحراز تقدم في العمل التقني، وكذلك إيجاد الوقت 

والمكان لعمليات تبادل الآراء السياسية.

وقد يتعين علينا أن نتعلم، عندما تمنعنا القوى العالمية من إيجاد توافق في الآراء على الفور، وألا 
نشعر بالإحباط الشديد. وبدلًا من ذلك، يجب أن نركز على الأشياء التي يمكننا الاتفاق عليها. 

حدثنا عن إنجازاتك على المستوى القيادي ومستوى بناء التوافق في الآراء. 
لقد التحقت لأول مرة بالاتحاد كرئيس لشعبة الاستراتيجية المؤسسية - بعد الانهيار غير 

المسبوق لتوافق الآراء في المؤتمر العالمي للاتصالات الدولية في عام 2012. وكانت المهمة هي 
إعادة بناء ثقتنا في بعضنا البعض وقدرتنا على الاتفاق.

وعندما بحثنا عن أرضية مشتركة، وجدناها. وأسفر ذلك عن برنامج التوصيل في 2020 )أصبح 
الآن برنامج التوصيل في 2030(، والتوافق الكامل في الآراء بين الدول الأعضاء في مؤتمر المندوبين 
المفوضين لعام 2014 بشأن أنشطة الاتحاد ذات الصلة بالمسائل المتعلقة بالإنترنت والأمن السيبراني.
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سأجلب مجموعة واسعة من 
الخبرات تمكنني من رؤية 

شاملة للاتحاد. 
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ولاستخلاص ثلاثة أمثلة أخرى فقط من حياتي المهنية: 

ساهمت في ليتوانيا في تحرير سوق الاتصالات، مما أدى إلى نتائج في مجال تنمية القطاع تعتبر  	
رائدة على مستوى العالم.

في البحرين، ساهمت في وضع نظام تنظيمي وإنشاء سلطة اكتسبت الاعتراف بها باعتبارها  	
“الجهة التنظيمية الأكثر تقدماً” في المنطقة.

أعدت وضع سياسة النفاذ الشامل في فانواتو، التي يرجع لها الفضل في تزويد 98,8 في المائة  	
من السكان بتغطية الهاتف المتنقل و86,2 في المائة بتغطية النطاق العريض. وساعدت أيضاً 

في جلب أول كبل بحري، مما أدى على الفور إلى خفض أسعار النطاق العريض بنسبة 
70 في المائة ومضاعفة الاشتراكات تقريباً. 

ما هي المسائل الأخرى التي تود طرحها بصفتك النائب المقبل للأمين العام للاتحاد 
الدولي للاتصالات؟

سأستفيد من مجموعة واسعة من الخبرات تمكنني من رؤية شاملة للاتحاد.

وخلال مسيرتي المهنية، قمت بتمثيل بلدان من أربع مناطق – ذات مستويات متنوعة من 
التنمية الاقتصادية والتوصيلية الرقمية والدخل - بما في ذلك في الاتحاد. وقمت أيضاً بتمثيل 
عضو قطاع في الاتحاد - مشغل اتصالات متعدد الجنسيات. ولدي خبرة كبيرة داخل أمانة 
الاتحاد - كرئيس لشعبة الاستراتيجية المؤسسية ومؤخراً كمستشار خاص بشأن استراتيجية 

الأزمات ومبادرات الشراكة، مما ساعد في قيادة استجابة الاتحاد لكوفيد-19.

هل هناك شيء آخر تود إضافته
كان الاتحاد منذ عام 1865 مكاناً يمكن أن يجلس فيه الجميع على مائدة المفاوضات. ومهما 
تجلب السنوات المقبلة، سأعمل بوصفي نائباً للأمين العام بلا كلل للمساعدة في التوصل إلى 
اتفاق وإحراز تقدم ملموس - معاً. فبالطاقة في العمل والعزم وروح التفاهم، أنا مقتنع بأنه 

يمكننا الاستمرار في تحقيق رؤيتنا المشتركة لعالم موصول فعلًا. إن العالم يعتمد على نجاحنا أكثر 
من أي وقت مضى. 
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